

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **5.1 KESIMPULAN**

Dari hasil dan pembahasan diatas dapat diambil beberapa kesimpulan, diantaranya pariwisata kini mampu merubah desa Botutonuo menjadi desa yang dikenal banyak orang, dan juga pariwisata ini memberikan dampak baik yang positif maupun negatif. Dampak positifnya dilihat dari dampak ekonomi, dimana pariwisata memberikan kontribusi yang besar bagi pendapatan masyarakat setempat. Masyarakat yang dulunya memiliki pekerjaan yang tidak menentu sehingga menghasilkan pendapatan yang tidak menentu pula, namun adanya wisata pantai tersebut membuat kehidupan ekonomi mereka jadi lebih baik. Dengan pendapatan kurang lebih Rp.1juta perminggu ataupun perbulannya di setiap akhir pekan. Penghasilan yang mereka dapat tidak lain dari usaha mereka untuk dapat memanfaatkan obyek wisata ini menjadi salah satu bentuk pendapatan bagi kondisi ekonomi individu maupun keluarga.

Kegiatan pariwisata ini pula bukan hanya memberikan dampak positif dari segi ekonomi, namun terdapat dampak negatifnya dari segi lingkungan. Dimana kini lingkungan menjadi tercemar oleh banyaknya sampah namun mereka tidak memiliki tempat pembuangan sampah terakhir.

#### **5.2 SARAN**

Untuk lebih baiknya perkembangan pariwisata tersebut, baiknya ada campur tangan dari pemerintah sehingganya penataan pada obyek wisata tersebut

menjadi lebih baik dan menarik untuk dikunjungi oleh wisatawan. Juga bukan hanya melihat dari peningkatan ekonomi, masyarakatnya juga harus memperhatikan dampak lingkungan yang kini mulai diresahkan oleh masyarakat setempat maupun pengunjung yang datang. Olehnya itu kerja sama antara pemerintah dan masyarakat lokal sangat diperlukan dalam hal ini.

Tak hanya itu juga, perilaku dari masyarakat lokal akan pemahaman wisata ini tidak akan berubah. Dalam arti mereka bisa menjaga perilaku dalam setiap interaksi mereka dengan wisatawan agar menarik wisatawan untuk datang dan bisa berlama-lama berada pada obyek wisata tersebut. Semakin lama mereka berada di kawasan ini, maka akan semakin banyak uang yang mereka keluarkan untuk mengkonsumsi apa yang mereka inginkan.